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CONSIGLIO PROVINCIALE
Consiglio provinciale convocato lunedì 17 maggio alle 14
All'ordine del giorno anche il Piano provinciale di Protezione civile e il Piano 
faunistico venatorio

Cuneo  Variazioni  al  bilancio  di  previsione  per  l'esercizio  finanziario  2010, 
l'approvazione del Piano provinciale integrato di Protezione civile e del Piano 
faunistico  venatorio  provinciale  2010-2014.  Sono  alcuni  degli  argomenti 
all'ordine del giorno del Consiglio provinciale convocato per lunedì 17 maggio 
alle 14. L'assemblea sarà chiamata ad esprimersi anche su alcune proposte di 
ordini del giorno: procedure per riscossione coattiva tributi e imposte (proposto 
dal gruppo Udc); S.S. 21 variante stradale compresa tra gli abitati di Demonte, 
Aisone  e  Vinadio  (proposto  dal  gruppo  Udc);  “L’Angelo  di  Kabul” 
riconoscimento ad Alberto Cairo (gruppo Pd Impegno civico); la scuola tagliata 
(gruppo  Pd  Impegno  civico);  costituzione  del  Comitato  provinciale  Grandi 
Infrastrutture, nomina dei Comuni quali membri effettivi (gruppo Pd Impegno 
civico);  tagli  sulle  risorse  all’istruzione  (gruppo  Pd  Impegno  civico); 
agevolazioni  postali  per  l'editoria  (gruppo  Pd  Impegno  civico).  Seguirà  una 
mozione sulla dichiarazione in sede Ato di situazione eccezionale e peculiarità 
delle  caratteristiche  del  servizio  idrico  delle  vallate  alpine  e  della  pianura 
pedemontana  cuneese  (proposta  dal  consigliere  Tullio  Ponso).  Al  termine 
interrogazioni e interpellanze. (19-267cv10)

COLLEGAMENTI
Tunnel di Tenda bis, Gianna Gancia alla Cig a Roma
Il presidente della Provincia: “Opera urgente quant'altre mai”

Cuneo Sessanta giorni per definire tempi e procedure e dare infine corso alle 
ultime fasi dell'appalto: questo l'esito della Conferenza intergovernativa tenutasi 
in mattina (venerdì 7 maggio ndr) a Roma. 

Sul tavolo, ovviamente, il Tenda bis e la verifica, ad opera delle due delegazioni 
governative, della situazione in ordine alla procedura di affidamento dei lavori. 
La pubblicazione del bando dell'appalto integrato (oltre 200 milioni di euro, il 
58%  dei  quali  a  carico  dello  Stato  italiano)  risale  a  giugno  2009.  L'Anas, 
stazione appaltante unica individuata dal trattato internazionale, ha concluso la 
prima  fase,  ovvero  la  preselezione  che  ha  consentito  di  circoscrivere  27 
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raggruppamenti  di  imprese.  Di  queste  settimane  le  difficoltà  emerse  per  il 
collocamento degli inerti nella fase di scavo sul lato francese. Molte ancora le 
soluzioni possibili a cui stanno lavorando le due delegazioni, ma con l'impegno 
a chiudere entro giugno. 

“Ho preteso, per la verità d'intesa con il presidente della Cig Domenico Crocco 
- ha dichiarato il presidente della Provincia Gianna Gancia – tempi certi per 
un'opera  che  è  urgente  quant'altre  mai,  soprattutto  per  la  sicurezza.  Non  è 
d'altronde facile spiegare alla comunità della Granda che 11 mesi non sono stati 
sufficienti  per  uscire  dalle  secche  procedurali  dell'appalto  per  passare  ai 
cantieri. Lavoriamo e lavoreremo perchè non un solo giorno vada perduto”. Il 
cronoprogramma prevede l'inizio dei lavori a inizio 2011. (19-264rpi10)

ISTITUZIONI
L'assessore regionale Giordano in Provincia: “Serve 
sostegno alle imprese” 
Su invito della presidente Gancia, presenti forze  economiche e sociali

Cuneo Il neo assessore regionale allo Sviluppo economico, Massimo Giordano, 
ha  incontrato  lunedì  10  maggio  in  Provincia  a  Cuneo  il  presidente  Gianna 
Gancia, gli assessori provinciali e le forze economiche e sociali del territorio. 
“Il  tavolo  –  ha  spiegato  Gianna  Gancia  –  è  stato  una  prima  opportunità  di 
confronto  ed  è  servito  ad  illustrare  problematiche  e  priorità  della  nostra 
provincia,  a  cominciare  dalla  necessità  di  sburocratizzare  le  procedure  che 
ingessano le attività produttive soprattutto piccole, così numerose nella Granda 
(80  mila  per  aziende  presenti  sul  territorio),  ma  anche  di  politiche  fiscali 
differenziate che aiutino le attività di montagna. Gettiamo le basi per una nuova 
era che porterà a costruire insieme la squadra Piemonte”.  All'incontro hanno 
preso  parte  gli  assessori  provinciali  all'Industria,  Commercio  e  Artigianato 
Roberto Russo, al Lavoro Pietro Blengini, alle Risorse energetiche e Ambiente 
Luca Colombatto  e  al  Turismo Federico Gregorio.  Sono,  inoltre,  intervenuti 
rappresentanti di Confindustria,  Camera di Commercio,  Api, Confartigianato, 
Cna,  Lega  cooperativa,  Confcooperative,  Coldiretti,  Confagricoltura,  Cia, 
Confcommercio, Associazione panificatori, oltre ai rappresentanti di Cgil, Cisl 
e Uil. Tra le istanze presentate a Giordano la necessità di interventi a sostegno 
delle  piccole  e  medie  imprese  che  soffrono  la  crisi,  sostegno  al  credito  e 
velocizzazione  dei  trasferimenti  di  risorse  già  stanziate,  promozione 
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dell'apprendistato  in  azienda,  valorizzazione  delle  attività  economiche  in 
montagna, creazione di un piano infrastrutturale per il controllo e la gestione 
delle acque, contratti di occupazione e possibilità di creare cooperative anche 
artigiane. 

“Vorrei  istituire  un  tavolo  di  confronto  ad  hoc  -   ha  risposto  l'assessore 
Giordano – perchè mi piace l'idea di pensare a qualche misura che possa aiutare 
veramente  aziende  artigiane  e  commerciali  di  piccole  dimensioni.  Dai  primi 
giorni di insediamento abbiamo cominciato a lavorare su molti fronti, tra cui gli 
stimoli all'assunzione e il sostegno a contratti di insediamento, compresa una 
legge  obiettivo  sugli  insediamenti  industriali  anche  da  fuori  regione”.  Altre 
iniziative  proposte  dall'assessore:  miglior  accesso  al  credito  per  le  aziende; 
sostegno alle nuove attività che nascono; contributi laddove si fatica a sostenere 
attività medio-piccole; centri di assistenza tecnica contro la burocrazia.  “Dopo 
gli incontri con le associazioni di categoria a livello regionale – ha concluso 
Giordano –  Cuneo è  stata  oggi  la  prima  sede  in  cui  ho incontrato  le  realtà 
produttive.  Proseguiremo  sul  territorio:  dove  troveremo  buoni  consigli   li 
seguiremo perchè la nostra terra oggi soffre e dobbiamo dare in fretta risposte 
concrete”. (19-268cv10)

ISTITUZIONI
Valle Grana, sopralluogo della presidente della Provincia
Incontri con gli amministratori comunali. Gianna Gancia: “Siete sentinelle  
del territorio: lavoriamo insieme per salvaguardare e rilanciare la vallata”

Cuneo Giornata d'incontri con amministratori e sindaci della Val Grana quella 
di ieri (giovedì 6 maggio ndr) per Gianna Gancia, presidente della Provincia di 
Cuneo, prima a Castelmagno, alla presenza di Giunta e Consiglio comunale, 
quindi  a  Pradleves,  dove  sono  confluiti  rappresentanti  anche  di  Monterosso 
Grana,  Montemale,  Valgrana,  Caraglio,  Bernezzo  e  Cervasca.  Ad 
accompagnare la presidente anche Aurelio Pellegrino, consigliere provinciale 
del  territorio.  Numerosi  i  problemi  sul  tavolo:  dalla  mitigazione  del  rischio 
idrogeologico (“un'autentica ferita del nostro territorio, sottoposto a tre eventi 
calamitosi a cavallo tra 2008 e 2009 - ha detto Gianna Gancia - un fronte sul 
quale sono impegnata dal primo giorno e che ci ha visto raggiungere risultati 
importanti  ma  non  ancora  sufficienti,  pur  con  il  trasferimento  di  risorse 
significative:  in  questi  giorni  stiamo  condividendo  con  il  Ministero 
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dell'Ambiente  ulteriori  interventi,  tra  cui  la  messa  in  sicurezza  del  tratto 
Pradleves-Castelmagno”)  alle  sentieristica  alpina,  dalla  circonvallazione  di 
Caraglio alla strategica provinciale che percorre la vallata (“la nostra unica via 
di comunicazione con il mondo”, nella definizione del sindaco di Castelmagno). 
Tra gli  spunti  di riflessione anche l'opportunità di cercare un dialogo con la 
Diocesi di Cuneo, in modo tale da ampliare l'apertura - oggi ridotta a due mesi 
estivi  -  del  Santuario  di  Castelmagno:  sul  punto,  la  presidente  Gancia  si  è 
impegnata  a  verificare  la  situazione  con  il  Vescovo,  anche  a  nome  degli 
amministratori locali.

“Ringrazio  per  l'accoglienza  e  per  la  collaborazione  -  ha  dichiarato  Gianna 
Gancia - e rivolgo il mio plauso ai tanti amministratori concreti e lungimiranti 
con cui ho avuto l'opportunità di confrontarmi: a loro, alla loro opera, che è di 
'volontariato' amministrativo la Provincia deve molto, nella misura in cui sono 
autentiche 'sentinelle del territorio',  di  un territorio a rischio spopolamento e 
rispetto  al  quale  il  presidio  è  essenziale.  Gli  enti  devono fare  quadrato  per 
salvaguardare  e  rilanciare  una  realtà  problematica  dal  punto  di  vista  della 
gestione, ma anche potenzialmente strategica sotto il profilo turistico e ricettivo. 
Lavoreremo insieme”. 

Sempre a Pradleves la presidente Gancia ha avuto occasione di intrattenersi sia 
con  una  scolaresca,  sia  con  i  titolari  della  locale  panetteria,  “attività  che  a 
diverso titolo rappresentano la speranza e il futuro di questa bellissima vallata”. 
(19-262rpi10)

ISTITUZIONI
La Giunta provinciale incontra quella comunale di Barge
Nel municipio di Barge giovedì 13 maggio

Cuneo Giovedì 13 maggio alle 15,30 la Giunta provinciale incontra l'esecutivo 
del Comune di Barge. Si  tratta di incontri itineranti, iniziati lo scorso anno con i 
maggiori  Comuni  della  Granda,  per  approfondire  la  conoscenza  diretta  di 
problematiche ed esigenze locali. Il presidente Gianna Gancia e gli assessori 
hanno già fissato i prossimi appuntamenti: 20 maggio a Dronero; 27 maggio a 
Caraglio; 3 giugno a Centallo; 10 giugno a Verzuolo; 17 giugno a Sommariva 
del Bosco; 24 giugno a Bagnolo Piemonte; 1 luglio a Villanova Mondovì; 8 
luglio Peveragno; 15 luglio Canale e 21 luglio Cavallermaggiore. (19-273cv10)
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LAVORI PUBBLICI
Adottato il prezzario regionale delle opere pubbliche
Nella versione aggiornata a marzo 2010, comprensiva di sezioni riguardanti  
la manodopera edile e la manutenzione ordinaria della rete viaria

Cuneo  In  materia  di  opere  pubbliche  la  Provincia  ha  deciso  l'adozione  del 
prezzario  regionale  di  riferimento,  aggiornato  nel  marzo  2010.  Frutto  della 
collaborazione di diversi soggetti pubblici e privati operanti nel settore che, a 
partire dal 1999, hanno aderito al progetto, il documento costituisce riferimento 
univoco  per  un'organica  programmazione  degli  interventi  infrastrutturali  di 
competenza della pubblica amministrazione.

“La scelta – spiegano il presidente Gianna Gancia e il vice presidente Giuseppe 
Rossetto – è dettata da obiettivi di economicità,  efficacia e razionalizzazione 
della spesa pubblica. Nell'ottica di un completo riordino della materia, gli uffici 
provinciali  hanno  inoltre  disposto  l'adozione  della  sezione  riguardante  la 
manodopera  edile.  Analogo  prezzario  è  stato,  infine,  approvato  per  gli 
affidamenti delle prestazioni concernenti la manutenzione ordinaria della rete 
stadale”. L'applicazione del provvedimento potrà comportare la rimodulazione 
dei progetti non ancora perfezionati al 1 luglio, evitando così maggiori spese 
rispetto alla programmazione provinciale. Per le opere già appaltate entro il 30 
giugno resta invece in vigore il prezzario dell'anno precedente. (19-270ag10)

VIABILITA'
Collegamento tra provinciale 422 e viabilità comunale a 
San Defendente di Cervasca
Approvato il progetto preliminare redatto in accordo con Comune e territorio

Cuneo Realizzazione di un raccordo tra la strada provinciale 422 e la viabilità 
comunale,  in  località  San Defendente  di  Cervasca:  la  Giunta  provinciale  ha 
approvato il progetto preliminare dell'opera, predisposto dall'Ufficio Tecnico e 
condiviso  da  Comune  di  Cervasca  e  proprietari  dei  terreni  interessati  dalla 
realizzazione.  “Il  piano  dei  lavori  –  spiegano  il  presidente  della  Provincia 
Gianna Gancia e il vice presidente Giuseppe Rossetto - accoglie una serie di 
modifiche e migliorie suggerite dal territorio: provvede, quindi, alla creazione 
di un collegamento necessario in un'area a forte incidenza produttiva, pur nel 
rispetto e nella prosecuzione del confronto avviato con gli attori locali”.
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Il progetto comprende la realizzazione di una bretella tra il ramo della rotatoria 
esistente (via del Corno) e la strada comunale, lungo la zona industriale. Tale 
collegamento,  previsto  alla  quota  della  provinciale  422,  sarà  totalmente  in 
rilevato e  dotato di  impianto  di  illuminazione  adeguato a  garantire  un buon 
livello di visibilità nell'area. La spesa complessiva di 300 mila euro sarà così 
finanziata: 100 mila euro verranno coperti mediante contrazione di mutuo, 70 
mila  con  devoluzione  di  mutuo  esistente  e  130  mila  tramite  contributo  del 
Comune di Cervasca. L'opera è presente nel Programma triennale dei Lavori 
pubblici 2010-2012 e nell'Elenco annuale 2010. (19-271ag10)

VIABILITA'
Provinciale 439, ricostruzione dei ponti a Camerana e 
Saliceto
La Giunta provinciale ha approvato in linea tecnica il progetto definitivo

Cuneo Prosegue l'iter progettuale dell'adeguamento mediante allargamento della 
sede stradale lungo la provinciale 439 (ex statale 339), nel tratto compreso tra 
Cortemilia e il confine regionale. La Giunta provinciale ha approvato in linea 
tecnica  il  progetto  definitivo  riguardante  la  ricostruzione  dei  ponti  sul  rio 
Cardonera, a Camerana, e sul rio Bergalli, in Saliceto. L'opera, per un importo 
complessivo di 1 milione di euro, riguarda il nodo 8 del Piano regionale degli 
investimenti e degli interventi  sulla rete stradale trasferita.

Analoghe  approvazioni  di  progetti  definitivi  in  linea  tecnica,  da  parte  della 
Giunta provinciale, avevano riguardato la carreggiata nel territorio del Comune 
di Camerana e la strettoia in località Lignera, nel territorio di Saliceto. In quel 
caso gli interventi comportavano, rispettivamente, una spesa pari a pari a 370 e 
375  mila  euro.  L'adeguamento  dell'intera  tratta  tra  Cortemilia  e  il  confine 
regionale prevede lavori su progressive viarie per un importo complessivo di 5 
milioni  e  400 mila  euro.  “La provinciale  439,–  spiegano  il  presidente  della 
Provincia Gianna Gancia e il vice presidente Giuseppe Rossetto – rappresenta 
un collegamento strategico per la Granda: unisce, infatti, la valle Bormida, da 
Cortemilia,  con  l'autostrada  Torino-Savona,  attraversando  i  centri  di  Torre 
Bormida, Monesiglio, Saliceto, Cengio e raccogliendo il traffico dei paesi sui 
due  versanti.  L'approvazione  dei  progetti  definitivi  delle  singole  opere  è 
propedeutica all'avvio dei lavori, attualmente in attesa di finanziamento da parte 
della Regione”. (19-272ag10)
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SOCIETA' PARTECIPATE
Assemblea ordinaria per l'Autostrada Albenga, Garessio, 
Ceva: approvati bilancio 2009 e rinnovo delle cariche
Presente il vice presidente della Provincia Giuseppe Rossetto

Cuneo Lunedì 10 maggio si  è  svolta,  in Confindustria  a Cuneo,  l'assemblea 
ordinaria  dei  soci  dell'Autostrada  Albenga,  Garessio,  Ceva  spa.  Alla  seduta, 
incaricata dell'analisi del bilancio 2009 e del rinnovo degli organi sociali, ha 
preso parte il vice presidente della Provincia, Giuseppe Rossetto. “La società – 
spiega  –  è  una  delle  partecipate  della  Provincia  e  una  corretta  gestione  del 
patrimonio  finanziario  a  disposizione  ha  permesso  il  maturare  di  utili,  che 
saranno ridistribuiti fra i soci. Tra gli obiettivi della sua costituzione, risalente al 
1967, c'è l'ottimizzazione dei collegamenti infrastrutturali tra Basso Piemonte e 
Liguria,  che  è  priorità  anche  dell'amministrazione  guidata  dal  presidente 
Gancia. In questa direzione si muovono, infatti, i recenti incontri con i vertici 
delle Province di Savona ed Imperia, nell'ottica di un impegno sinergico tra enti 
per incrementare le opere viarie a servizio delle due regioni confinanti”.

L'utile  di  esercizio  ammonta  ad  oltre  460  mila  euro  e  permetterà  una 
ridistribuzione tra gli azionisti pari a 0,40 euro per ciascuna azione. Quanto agli 
organi sociali, l'assemblea ne ha approvato la composizione per il triennio 2010-
2012: il vice sindaco del Comune di Garessio, Luigi Sappa, è stato riconfermato 
nel ruolo di presidente. Degli otto componenti del consiglio di amministrazione, 
quattro  sono  indicati  dai  soci  pubblici  ovvero  dalle  Province  di  Cuneo 
(Giorgetto Giugiaro), Savona (Angelo Vaccarezza), Imperia (Giuseppe Galatà) 
e Torino (Valeria Anfosso). Una è la nomina rispondente alle indicazioni della 
Camera  di  Commercio  (Giancarlo  Grasso),  mentre  i  restanti  tre  sono 
espressione  dei  soci  privati:  si  tratta di  Alfredo Borchi,  Giovanni Balocco e 
Piergiacomo  Raimondi.  Infine  il  collegio  sindacale  sarà  composto  dal 
presidente  Giuseppe  Muratore,  dai  sindaci  effettivi  Paolo  Calzia  e  Luisa 
Molinaro  e  dai  sindaci  supplenti  Fabrizio  Malatesta  e  Pietro  Franco.  (19-
247ag10)
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TUTELA FAUNA
Bernezzo, nuovo recinto per riabilitazione degli ungulati. 
Gancia: “Modello di collaborazione tra enti e imprese”
Realizzato dalla ditta Calce Dolomia a servizio del Cras. Il presidente della 
Provincia ha anche incontrato gli amministratori locali

Cuneo “A Bernezzo la collaborazione attuata tra il  Centro di  recupero degli 
animali  selvatici  e  la  ditta  Calce  Dolomia  spa  rappresenta  un  modello  di 
sviluppo  dell'imprenditoria  nel  rispetto  dell'ambiente  che  può  e  deve  essere 
esempio per il futuro. Desidero ringraziare i volontari e quanti quotidianamente 
lavorano al Cras per la tutela del patrimonio naturalistico locale”: mercoledì 12 
maggio,  in  località  Fontana  Magnesia,  il  presidente  della  Provincia  Gianna 
Gancia ha partecipato all'inaugurazione del nuovo recinto per la riabilitazione 
degli ungulati che sarà gestito dal Centro di recupero degli animali selvatici di 
Bernezzo. Alla cerimonia hanno preso parte numerose autorità civili e militari 
fra cui i consiglieri provinciali Aurelio Pellegrino e Mino Taricco, il sindaco di 
Bernezzo  Elio  Chesta  e  una  rappresentanza  di  amministratori  locali,  il  vice 
sindaco  di  Caraglio  Stefano  Isaia,  l'amministratore  delegato  della  Calce 
Dolomia  spa  Vittorio  Vanz,  il  dirigente  del  settore  provinciale  Agricoltura 
Paolo  Balocco,  il  direttore  del  Cras  Remigio  Luciano  assieme  a  personale, 
volontari della struttura e guardie provinciali del Servizio faunistico ambientale. 
Il recinto si estende per circa 3 mila metri quadrati e rientra in un progetto di 
ripristino  delle  aree  naturalistiche  interessate  dall'attività  estrattiva:  l'opera  è 
stata,  infatti,  realizzata  in  collaborazione  con  la  Calce  Dolomia  spa,  storica 
azienda  produttrice  di  calce  con  stabilimento  a  Bernezzo,  che  ha  messo  a 
disposizione  l'area  e  le  risorse  per  l'allestimento.  Il  recinto  sarà  destinato  a 
quegli ungulati che necessitano di lunghi periodi di riabilitazione in un ambiente 
protetto ma vicino a quello naturale, oppure agli animali che non sono più in 
grado  di  essere  reimmessi  in  un  ambiente  selvatico.  Primi  ospiti  sono  un 
camoscio e un capriolo che, liberati in mattinata assieme a due fringuelli e una 
poiana,  proseguiranno il  periodo di  convalescenza  in  attesa  di  recuperare  la 
libertà.

In mattinata il presidente della Provincia ha anche visitato la sede del Cras. La 
trasferta  è  stata,  inoltre,  occasione  di  confronto  con  gli  amministratori  di 
Bernezzo.  Gianna  Gancia  ha  partecipato  ad  un  incontro  in  Comune  con  il 
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sindaco  Chesta  e  con  una  rappresentanza  della  Giunta  e  del  Consiglio 
comunale. Sul tavolo priorità e tematiche di interesse per la popolazione locale, 
quali  la  sostituzione  dei  serramenti  della  scuola  di  frazione  San Rocco  e  il 
ripristino della copertura  della  scuola  materna,  l'ultimazione  del  restauro del 
Mulino  e  interventi  al  campo  sportivo.  “Per  il  futuro  –  ha  annunciato  il 
presidente Gancia – stiamo valutando il potenziamento di un ufficio interamente 
dedicato  all'assistenza  dei  piccoli  Comuni.  Dei  250  centri  della  Granda, 
un'elevata  percentuale  ha  infatti  una  popolazione  inferiore  ai  500  abitanti  e 
necessita  di  sostegno  nell'accesso  ai  bandi  europei  e  nella  gestione  delle 
problematiche locali”. (19-277ag10)

AMBIENTE
Guardie ecologiche volontarie per raccolta differenziata
Impegnate anche in 54 Comuni appartenenti al Consorzio Cuneese 

Cuneo  Saranno  22  le  Guardie  ecologiche  volontarie  (Gev)  della  Provincia 
impegnate, a partire dai prossimi giorni sul territorio in 54 Comuni appartenenti 
al Consorzio Ecologico Cuneese, anche nel servizio di prevenzione e vigilanza 
sulla raccolta differenziata in ambito cittadino. Il loro compito sarà quello di 
educare  e  sensibilizzare  i  cittadini  fornendo  indicazioni  sul  corretto 
conferimento dei rifiuti da differenziare, oltre che sugli altri servizi di igiene 
ambientale.  Le  Gev  faranno  da  tramite  fra  le  esigenze  dei  cittadini  ed  il 
personale  del  Consorzio  per  risolvere  tanti  piccoli  problemi  che  i  cittadini 
riscontrano.  Le  guardie  ecologiche  volontarie  si  occupano  anche  della 
salvaguardia del patrimonio naturalistico e della divulgazione delle tematiche 
ambientali, svolgendo il ruolo di informatori e sensibilizzatori per il rispetto e la 
tutela dell’ambiente. (19-266cv10)

EDILIZIA
Installazione di impianti fotovoltaici su edifici provinciali
Conclusa l'indagine di mercato si passa all'affidamento alle ditte proponenti

Cuneo Si è conclusa l'indagine di mercato avviata dalla Provincia e riguardante 
la realizzazione di impianti fotovoltaici sui tetti di alcuni immobili di proprietà 
o in uso all'ente, per la produzione di energia elettrica da immettere nella rete 
nazionale. Fine ultimo dell'analisi è l'individuazione degli operatori economici 
in  possesso  dei  requisiti  necessari  alla  concessione  del  diritto  di  superficie 
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ventennale. Due sono le offerte pervenute all'ente, in risposta all'iniziativa che è 
in linea con gli obiettivi strategici del Piano generale di sviluppo 2009-2013 e 
con le disposizioni  del decreto del  Ministero dello Sviluppo del  19 febbraio 
2007.

“Considerata la volontà di raggiungere gli obiettivi prefissati in tempi rapidi – 
ha spiegato, nella sua relazione alla Giunta, il vice presidente della Provincia, 
Giuseppe  Rossetto  –  si  apre  ora  la  fase  di  negoziazione  delle  modalità  di 
affidamento e l'avvio dell'iter procedimentale,  così da poter dare concretezza 
all'iniziativa.  Numerosi  sono i  vantaggi  del  progetto,  di  natura  ambientale  e 
patrimoniale:  anzitutto  l'eventuale  rifacimento  della  copertura  dei  tetti  degli 
stabili  con  prestazioni  a  carico  delle  imprese  concessionarie;  al  termine  del 
periodo  di  concessione  la  Provincia  potrà,  inoltre,  acquisire  gli  impianti 
realizzati senza oneri aggiuntivi. L'ente conferma, in questo modo, la sensibilità 
e  l'attenzione  per  le  tematiche  di  natura  ambientale  e  per  il  mondo 
dell'imprenditoria locale”. 

La Provincia manterrà inalterato il diritto di proprietà ed uso sulla parte restante 
degli edifici e recepirà dalle imprese aggiudicatarie il pagamento di un canone 
annuale per l'installazione.  Le aziende acquisiranno invece la proprietà degli 
impianti fotovoltaici realizzati, dell'energia prodotta e dei benefici relativi agli 
incentivi  previsti  dal  decreto.  L'area interessata  dal  progetto è pari  a  13.527 
metri  quadrati.  Si  tratta  dei  tetti  di:  cascina  Le  Barche  di  Alba;  magazzino 
provinciale  di  Boves;  Itc  “Guala”  di  Bra;  Itc  e  “Baruffi  di  Ceva;  Ipi,  Itc 
“Bonelli”,  Sacra  Famiglia,  “Virginio”,  Provveditorato,  magazzino,  Ipc 
“Grandis” e Itis “Delpozzo” di Cuneo; “Tesauro”, “Ancina” ed Itis “Vallauri” 
di Fossano; Ipa “Umberto I” di Grinzane Cavour; magazzino e Palamanera di 
Mondovì; “Eula” di Racconigi; magazzino a Roddi; Itc “Denina” e “Bodoni” a 
Saluzzo; “Eula”, liceo e palazzetto a Savigliano; Colonia alpina di Valdieri. (19-
275ag10)

150° ANNIVERSARIO
“La rete ferrotramviaria in provincia di Cuneo tra '800 e 
'900”
Convengo storico a palazzo Taffini di Savigliano sabato 15 maggio

Cuneo Ripercorrere l'“avventura dei trasporti” della provincia di Cuneo, avviata 
e  portata  a  compimento  da  una  classe  politica  locale  fermamente  convinta 
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dell'importanza  del  progresso  della  terra  di  Granda.  Questo  l'obiettivo  del 
convegno storico “La rete ferrotramviaria in provincia di Cuneo tra '800 e '900” 
presentato  lunedì  3  maggio,  nella  sala  Consiglio  del  Comune  di  Savigliano. 
L'evento,  che  fa  parte  delle  iniziative  per  la  celebrazione  dei  150  anni  di 
fondazione della Provincia di Cuneo, si svolgerà, sempre a Savigliano, sabato 
15  maggio,  a  partire  dalle  9,  del  salone  d'onore  di  palazzo  Taffini  in  via 
Sant'Andrea 15.  La scelta dell'ambientazione non è casuale: saviglianese è la 
sede  del  museo  ferroviario  e  di  una  delle  più  importanti  industrie  per  la 
costruzione  di  treni  esistente  in  Europa,  ovvero  l'Alstom,  già  Snos  e  Fiat 
ferroviaria. “Questo argomento è stato scelto tra tanti – spiega il presidente della 
Provincia, Gianna Gancia – per la sua particolare importanza storica, ma anche 
e  soprattutto  per  il  carattere  di  grande  attualità.  La  crescita  economica  e 
culturale del nostro territorio è da sempre strettamente vincolata allo sviluppo 
dei trasporti che nelle ferrotramvie ebbe il suo punto di forza: ricostruirne il 
percorso attraverso due secoli è certamente tappa importante delle celebrazioni 
per l'anniversario della fondazione di questa Provincia e può diventare spunto 
per  lo sviluppo di interventi  e  strategie future in materia di  collegamenti  ed 
infrastrutture”.

Il programma del convegno prevede, dopo il saluto del sindaco Sergio Soave e 
della  presidente  Gancia,  gli  interventi  di  Aldo  Alessandro  Mola  sul  tema 
“Politici  e  amministratori  locali  per  lo  sviluppo  della  rete  ferrotramviaria 
cuneese:  1848-1898”,  Claudio  Dutto su  “L’evoluzione  del  materiale  rotabile 
ferroviario”, Livio Berardo su “Un paradosso del policentrismo di alcune linee 
razionali, ma mai realizzate”, Fulvio Basteris “Ceva-Garessio-Ormea, quando 
Davide  non  batte  Golia”,  Luigi  Bracco  “Una  linea  ferroviaria  travagliata  e 
sofferta: dal mare all’Europa attraverso il Cuneese”. Presiederà i lavori Giorgio 
Maria  Bergesio,  presidente  del  Consiglio  provinciale.  L'iniziativa è possibile 
grazie  alla  collaborazione  tra  Comune  e  Museo  ferroviario  di  Savigliano, 
Alstom, Banca cassa di risparmio di Savigliano, Fondazione Cassa di risparmio 
di Savigliano e Provincia. (18-259ag10)

TUTELA FAUNA
“Forme e colori della natura”, mostra in Provincia
Dal 13 al 23 maggio. Iniziativa di Pro Natura, il patrocinio della Provincia 

Cuneo La Sala Mostre della Provincia ospita, dal 13 al 23 maggio, nel palazzo 
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di corso Nizza,  angolo corso Dante  la mostra  “Forme e  colori  della natura” 
organizzata  da  Pro  Natura  Cuneo.  L'esposizione  raccoglie  foto  di  Gennaro 
Manna, Lucia Pettigiani ed Ezechiele Villavecchia. L'inaugurazione è prevista 
giovedì  13  maggio  alle  18,  apertura  tutti  i  giorni  dalle  15  alle  19,30.  (19-
278cv10) 

SPORT
Conclusa la tappa cuneese del Giro d'Italia. Traguardo di 
fronte alla Provincia che celebra i 150 anni di fondazione
Gancia: “Evento simbolico e grande occasione di promozione per la Granda”

Cuneo Si è conclusa in corso Nizza, al traguardo allestito di fronte alla sede 
della Provincia, la tappa cuneese del Giro d'Italia 2010: primo classificato il 
team Liquigas-Doimo; maglia rosa Vincenzo Nibali. Il passaggio della corsa in 
Granda è stato  evento di  spicco delle  celebrazioni  indette  per  i  150 anni  di 
fondazione  dell'Ente.  “Una ricorrenza  importante  –  ha  spiegato il  presidente 
Gianna  Gancia  al  termine  della  cerimonia  di  premiazione  –  che  mira  ad 
accrescere nei Cuneesi il senso di appartenenza alle istituzioni e l'orgoglio per 
un patrimonio storico locale da riscoprire. L'arrivo della cronometro a squadre 
Savigliano-Cuneo  proprio  davanti  all'ingresso  della  Provincia  è  stato 
appuntamento simbolico che ha aggiunto un momento da ricordare negli annali 
dell'ente, oltre che occasione di promozione della nostra terra ben al di là dei 
confini regionali”. 

Tra le autorità presenti al traguardo anche l'assessore regionale Alberto Cirio, 
gli  assessori  provinciali  al  Turismo  Federico  Gregorio,  allo  Sport  Giuseppe 
Lauria, alla Cultura Licia Viscusi, ai Trasporti Roberto Russo, oltre a numerosi 
consiglieri provinciali. Il ritorno della maglia rosa in Granda è stato possibile 
grazie all'interessamento del  Sottosegretario di Stato al Ministero dell'Interno, 
Michelino  Davico,  e  all'impegno  messo  in  atto  dalla  Provincia  in  stretta 
collaborazione con i Comuni di Cuneo e Savigliano, Atl del Cuneese, Terre dei 
Savoia, Camera di Commercio.  Proprio in Provincia, ad inizio marzo,  si  era 
svolta la firma del protocollo d'intesa per l'organizzazione dell'evento che ha 
coinvolto l'intero territorio, mentre lunedì 10 maggio più di 1.400 tra tifosi ed 
autorità avevano dato il benvenuto ai corridori in arrivo dall'Olanda, con una 
cena  di  gala  allestita  allo  scalo  di  Levaldigi.  L'assessore  allo  Sport,  Lauria: 
“Quella di oggi è stata una grande emozione ed un'opportunità importante per la 
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città  di  Cuneo  e  per  l'intera  Provincia.  Desidero  ringraziare  quanti  hanno 
collaborato alla buona riuscita dell'evento e rivolgere un saluto particolare agli 
alpini del II Reggimento che ci hanno seguiti da Herat”.  (19-269ag10)

SPORT
Vittoria pallavolo Bre Banca Lannutti Cuneo, Gancia: 
“Una vittoria meritata, frutto d'impegno e sacrificio”
Commento del presidente della Provincia per il primo scudetto

Cuneo “Una vittoria meritata, frutto d'impegno e sacrificio. Un giorno storico 
per le migliaia di concittadini della nostra Provincia che in questa società si 
sono  sempre  riconosciuti  e  meritano  massima  riconoscenza.  Un  grande, 
grandissimo plauso agli  atleti  e  ai  dirigenti  che hanno reso  possibile  questo 
nostro  sogno!”  Così  la  presidente  della  Provincia,  Gianna  Gancia,  ha 
commentato la vittoria del primo scudetto tricolore di pallavolo che la squadra 
cuneese  Bre  Banca  Lannutti  ha  conquistato  domenica  9  maggio  a  Bologna 
battendo  nella  finale  l'Itas  Diatec  Trentino,  già  campione  d'Europa.  (19-
265cv10)
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